

EL MUNDO

DEL SIGLO VEINTIUNO

DEL PAIS VASCO

GIPUZKOA

AÑO VII Nº 1.986 • 110 PTAS. / 12 FF.

Las medidas templadas, que equivalen a remedios prudentes, son hartamente nocivas cuando el mal es violento. (Shakespeare)

VIERNES 21 DE ABRIL DE 1995



JUAN CARLOS RUIZ

DESAGRAVIO A ORDOÑEZ. La esposa, familiares y los compañeros de partido de Gregorio Ordóñez se concentraron ayer ante la tumba del político donostiarra asesinado por ETA. Un acto en homenaje del fallecido y de repulsa ante la profanación del panteón donde se encuentran enterrados sus restos mortales. En la imagen, Mayor Oreja, flanqueado por Iturgaiz y Damboriena (izquierda), Ana Iribar y Consuelo Ordóñez (derecha). En Madrid, José María Aznar se mostró «indignado» por los destrozos efectuados en la tumba del ex teniente alcalde de Donostia. **Pág. 26**

La fiscal general USA reclama pena de muerte para los autores del atentado de Oklahoma

• Las autoridades temen que haya más de 200 personas sepultadas en el que ya es el mayor golpe terrorista de la historia de Norteamérica

CARLOS FRESNEDA

CORRESPONSAL

NUEVA YORK.—«No hay lugar en el mundo donde puedan esconderse los asesinos», dijo ayer Bill Clinton. La fiscal general, Janet Reno, fue más allá y anunció que a los responsables del atentado mayor de la historia de Estados Unidos les será aplicada la pena de muerte. Anoche se contabilizaban 36 muertos, pero se teme que haya más de 200 personas bajo los escombros.

(Sigue en página 29)

Más información en **pág. 30**

EN EL MUNDO

63/ **González dice que el Presupuesto del 96 será el 'más restrictivo' desde que está en el Gobierno**

15/ **La segunda fase de la variante**

▶ ATENTADO A AZNAR / LAS REACCIONES ◀

«Atacan la lápida de un muerto al no poder acabar con Aznar»

Mayor Oreja relaciona la profanación de la tumba de Ordóñez con el atentado contra Aznar durante el acto de desagravio al político asesinado

CARLOS LOPEZ

SAN SEBASTIÁN.— El presidente del Partido Popular del País Vasco y candidato a la alcaldía de San Sebastián, Jaime Mayor Oreja, aseguró ayer que los autores del destrozo sufrido por la tumba de Gregorio Ordóñez «han llevado toda su rabia contra la lápida de un muerto porque no han podido atentar contra la vida de José María Aznar».

Mayor Oreja realizó estas declaraciones al término del homenaje de desagravio tributado por su partido al que fuera teniente alcalde de la capital guipuzcoana, Gregorio Ordóñez, asesinado por ETA el pasado 23 de enero en San Sebastián, después de que varios desconocidos asaltaran su tumba durante la madrugada del pasado jueves.

La viuda de Ordóñez, Ana Iribar, y su hermana, Consuelo Ordóñez, también asistieron a este acto. Junto a ellas, el secretario general del Partido Popular en Euskadi, Carlos Iturza, el presidente de los «populares» de Gipuzkoa, José Eugenio Azpiroz, otros cargos del partido y un grupo de ciudadanos también se acercaron hasta el cementerio de Polloe para rendir homenaje al político asesinado el pasado mes de enero.

Los asaltantes destrozaron la lápida de Ordóñez, que se encuentra enterrado en el panteón que la familia del concejal donostiarra del Partido Popular, Eugenio Damboriena posee en el cementerio de Polloe, y tiraron por los suelos las flores que descansaban sobre la tumba.

Esta es la segunda ocasión en que la tumba de Ordóñez es profanada en los últimos veinte días, ya que el pasado 31 de marzo también aparecieron sobre ella varias pintadas con el lema «Gora ETA».

Esta última profanación de la tumba del político donostiarra asesinado por ETA se conoció en la mañana de ayer a través del propio José María Aznar, durante su comparecencia pública tras el atentado que sufrió el pasado miércoles. Aznar mostró su dolor por esta acción vandálica contra la tumba de Ordóñez, hasta el punto que aseguró dolerle más incluso que el intento de asesinato contra su persona.

Jaime Mayor Oreja explicó que su partido tributó este acto de desagravio a Ordóñez por la necesidad de poner de manifiesto «desde la tranquilidad y la serenidad» su respeto «hacia el recuerdo en paz de Gregorio, después de que hayan segado su vida».

Tras asegurar que la acción contra la tumba del que fuera teniente alcalde de San Sebastián «ha sido un hecho macabro», se mostró convencido de que «el espíritu de Gregorio sigue vivo y une a muchas personas de distintas formaciones y segmentos de la sociedad».

«QUE LE DEJEN EN PAZ».— El presidente del Partido Popular del País Vasco pidió a los responsables de esta acción que «respeten su trayectoria y que por favor le dejen en paz, y dejen en paz su recuerdo, su memoria y el dolor de quienes como Ana, Consuelo y su familia están pasando todavía por momentos especialmente trágicos».

Durante el acto de desagravio, que tuvo lugar en el cementerio donostiarra de Polloe, Jaime Mayor Oreja y la viuda de Gre-

gorio Ordóñez, Ana Iribar, depositaron dos coronas de flores sobre la tumba del fallecido, en torno a la cual se congregaron varias decenas de personas.

A continuación, el director del Instituto Vasco de Criminología, Antonio Beristain, que además es sacerdote de la Compañía de Jesús, pronunció unas palabras de apoyo dirigidas a Ana Iribar.

En un momento de su interven-

ción, Beristain recordó que Ordóñez le comentaba habitualmente que «pasase lo que pasase todo lo que sucede es adorable», ya que «cada acontecimiento, por brutal que sea, no pasa de ser para los creyentes más que un influjo en su vida interior». Finalmente, los asistentes rezaron en voz alta el Padre Nuestro, con el que concluyó el acto.

Al término del homenaje, Con-

suelo Ordóñez, hermana del teniente alcalde de San Sebastián asesinado, manifestó, en declaraciones a los periodistas congregados en el cementerio, que «este tipo de actos son los únicos que les queda a esta gentuza».

«TIRARSE PIEDRAS».— «Tenemos dolor —añadió la hermana de Ordóñez—, pero tampoco nos van a amargar ni van a hacer que perdamos los nervios, aunque ellos los tengan muy perdidos desde hace tiempo».

«Con estas actuaciones —continuó— no consiguen más que tirarse piedras a su propio tejado, y que nosotros tengamos cada vez más fuerza y sigamos hacia adelante mucho más firmes y con mucha fuerza».

La viuda de Ordóñez, Ana Iribar, dio gracias a Dios, visiblemente emocionada, «porque todavía hay muchos Gregorios Ordóñez, como son Jaime Mayor Oreja y Eugenio Damboriena, que seguirán luchando por la libertad, por la paz y que van a beneficiar a todos los que creen en el camino que tomó y por el que luchó Goyo: el de la paz y el de la libertad».

«Sólo demuestran que son unos cobardes»

La madre de Gregorio Ordóñez mostró su indignación por la profanación del político del Partido Popular asesinado por la organización terrorista ETA. «Quieren demostrar que están ahí, que son valientes, como cuando matan. Pero lo único que demuestran es que son unos cobardes, porque no lo hacen a plena luz del día, sino por la noche, lo mismo que matan a traición», dijo Consuelo Fenollar.

«Quieren ver si nos asustan para ver si nos callamos, pero no nos asustan ni nos vamos a callar, ya pueden matar a un Gregorio o a mil Gregorios, siempre saldrá detrás gente para seguir», aseguró la madre del dirigente asesinado. Consuelo Fenollar relacionó este suceso con el atentado contra Aznar. «Lo mismo pasa —señaló— con José María



Una mujer coloca un ramo de flores sobre la tumba de Gregorio Ordóñez, ayer, en el cementerio de San Sebastián.

JUAN CARLOS RUIZ

Cruce de acusaciones entre Elkarri y el PP

EL MUNDO

BILBAO.— El coordinador de Elkarri, Jonan Fernández calificó ayer de «profundamente deshonesto» la reacción del presidente del PP en Euskadi, Jaime Mayor Oreja, ante el atentado de ETA contra José María Aznar. Tras el atentado, Mayor Oreja dijo a los partidos democráticos que asistieron a la Conferencia de Paz de Elkarri que «aquellos a los que invitaron hace unas semanas para hablar de diálogo y paz

estaban simultáneamente preparando el atentado contra Aznar».

Jonan Fernández aseguró ayer, en un comunicado, que «aprovechar el deplorable atentado contra José María Aznar para, de forma velada o explícita, hacer cómplices del mismo a todos los que defendemos el diálogo, representa una agresión antidemocrática». Para el representante de Elkarri, «situar la reciente Conferencia de Paz como «causa»

de este atentado es un despropósito intolerable».

Ayer mismo, las palabras de Jonan Fernández recibieron la réplica del secretario general del PP del País Vasco, Carlos Iturza. El dirigente «popular» afirmó que Fernández «tergiversa interesadamente las cosas». «Si ayer decimos que aquellos miembros de KAS que en dicha Conferencia hablaban de diálogo y autodeterminación son los mismos que estaban preparando el atentado,

ésto constituye un dato objetivo y no una agresión antidemocrática», añadió Iturza.

Además de expresar su apuesta por la «firmeza» ante el terrorismo, indicó que nadie puede sospechar que el PP «vaya a hacer cómplices del atentado a los partidos que asistieron a la Conferencia. Los únicos cómplices y los únicos que agreden antidemocráticamente son los miembros de KAS que alientan, apoyan y legitiman la comisión de atentados».

Aznar, que no lo mataron, pero si lo hubieran matado hubiera salido otro y otro».

La madre de Ordóñez cree que con este tipo de actos, ETA «demuestra lo nerviosita que está y lo pobrecitos que es esta gente que se dedican a romper un trozo de mármol, que saben que no es nada, porque mi hijo está ahí arriba, mucho más alto que ellos».

«Están rabiosos —añadió— porque cada día son menos, cada día los tienen que aislar más. No tienen razón, es gente loca y tienen que estar encerrados de por vida porque están locos». «Nosotros tenemos que demostrar que estamos unidos, que no tenemos miedo y que somos gente honrada frente a la piltrafa que son ellos».